

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

\*Una contienda en el centro del país que tiene larga historia \*Las dos encuestas como elecciones de primera y segunda vuelta

\*Debe remontar tiempo y ventaja, el titular de Segob Adán Augusto

Víctor M. Sámano Labastida

CONCIERTOS MASIVOS, uso de las redes virtuales, apariciones en programas de entretenimiento, bardas pintadas, espectaculares simulados, campañas anticipadas. De todo se valen quienes aspiran a estar en las boletas del 2024, sobre todo para la Presidencia. Vendrán pulsos de poder con los jueces y tribunales electorales. En los próximos meses veremos qué capacidad existe para hacer cumplir las sanciones...y para acatarlas. Ayer, el INE dictó "medidas cautelares" contra Marcelo Ebrard, y resolvió que deberá emitir un mensaje público para deslindarse de mensajes que los promueven.

No hay un aspirante de Morena a la Presidencia que no haya sido convocado por el INE a someterse a medidas cautelares; de la misma forma que muchos reclamos fueron desechados. En un caso extremo, seguidores de Ebrard (Morena), encabezados por la senadora Lucía Míchler presentaron una queja contra Caludia Sheinbaum (también de Morena), porque presuntamente utilizó programas oficiales, apoyos y funcionarios públicos en su promoción. Aunque la queja fue presentada ante los órganos internos de Morena. Seguramente la Comisión de Honestidad y Justicia de los morenistas se verá abrumada en los días que vienen por el diluvio de reclamos.

### ACERCARSE AL OBRADORISMO

EN UNA COLABORACIÓN anterior me referí a la fugaz presencia de Ebrard en Tabasco, ocasión de una visita oficial que aprovechó para reunirse con sus simpatizantes.

En la entidad se recuerda de lejos al titular de Relaciones Exteriores vinculado a Manuel Camacho por el Partido Centro Democrático (PCD) de efímera existencia. Obtuvo esta sigla el registro condicionado para los comicios del 2000, época de la multiplicación de partidos (hubo once organizaciones con registro). El PCD participó en las elecciones con la candidatura al gobierno de Tabasco de José Eduardo Beltrán, al tiempo que Ebrard era aspirante a la Jefatura de Gobierno del DF compitiendo contra AMLO del PRD, Santiago Creel del PAN y Jesús Silva Herzog por el PRI.

Para sorpresa de los peucedistas en el país, Ebrard dejó la candidatura y se sumó a AMLO. El PCD perdió su registro al obtener menos del 2 por ciento de la votación nacional; hay quienes sostienen que el hecho de que MEC dejara la contienda en el DF mermó considerablemente los sufragios a su organización. Desde entonces, al igual que Manuel Camacho, amarró su carrera política al obradorismo.

Así, Marcelo fue temporalmente secretario de Seguridad Pública con AMLO y luego su relevo en el gobierno del DF del 2006 al 2012. Mientras Claudia Sheinbaum, incorporada como secretaria del Medio Ambiente en la administración del tabasqueño, pasó a formar parte en 2006 del “gobierno legítimo” de protesta contra el fraude con López Obrador, designada Secretaria del Patrimonio Nacional y posteriormente como portavoz de la Coordinadora Nacional en Defensa del Petróleo.

Podría decirse que la competencia entre Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum viene desde entonces, a pesar de que el primero ya tenía una larga historia en la política electoral y en la administración pública. En tanto, la contienda interna entre Sheinbaum y Ricardo Monreal se hace pública en el 2017, cuando ambos pelearon la candidatura del DF, pero AMLO se inclinó por esta última (encuestas de por medio).

### ENCUESTA Y CUESTA ARRIBA

OTROS TIEMPOS. Es Adán Augusto quien más recientemente –en 2022- fue incorporado por López Obrador a la carrera por la candidatura y es por ello quien más puntos ha acumulado; aunque el titular de Segob se ubica todavía en el tercer sitio, los conocedores de mediciones demotécnicas consideran que Sheinbaum y Ebrard llegaron a su tope –colocados en primero y segundo sitio respectivamente.

Caso distinto es el de Monreal quien debe remontar varios obstáculos y en especial la resistencia de AMLO a considerarlo como parte de sus posibles sucesores. Hasta la fecha, el zacatecano aparece el cuarto sitio en la mayoría de los sondeos, aunque algunos lo colocan como tercero.

En el esquema de las encuestas previstas por Morena en dos etapas es posible que quienes queden en los lugares tres y cuatro de las preferencias busquen aliarse con alguno de los punteros –como en las primeras y segundas vueltas que se estilan en otros países; en esta dinámica no debe descartarse la percepción que existe en el equipo de Sheinbaum en el sentido de que Monreal “operó” para quitarle piso electoral a la Jefa de Gobierno en las elecciones intermedias del 2021. El senador, autoproclamado “rebelde con causa”, niega tales señalamientos porque la caída en los porcentajes también afecta a Morena. Pero no sería la primera vez que un grupo político actúa para minar desde dentro la fuerza de su potencial adversario.

### AL MARGEN

EN ESTA BATALLA por el poder y por la candidatura hay varias carreras paralelas. Vidas que

## Los límites legales y la carrera por el poder; Sheinbaum, Ebrard, Monreal: vidas paralelas

Escrito por Editor

Sábado, 29 de Abril de 2023 20:14 -

---

se cruzan y atropellan. (vmsamano@hotmail.com)